

Procès-verbal du conseil d'école du 30 juin 2022

Enseignants : Mmes Baudis, Bessigneul, Combemale, Dandel, Dubourdiou, Hascoat, Luffarelli, Pedon, Rancinan et Ruscade, MM Boutteau, Mauranne, Ozanne et Fréjacques. Mme Piccolo excusée.

Parents : Mmes Abdellatif, Arouay, Benahmed, Namoune, Ndahoma et Ouadi

Mairie : Mmes Dupuy, Houillier et Saïd, M Abena. Mme Baillot excusée.

La séance débute à 18h15

Tour de table et présentation.

1. Bilan de l'année scolaire 2021.2022

Bilan des sorties et actions scolaires de l'année

Activités culturelles et scientifiques	
Sortie château de Versailles projet Molière	CE1 A CE1 B CE2.CM1 CM1
Interventions de l'EMAP	CP B CE2.CM1 CM1 CE2
Grande Lessive en mars	Ensemble de l'école
Interventions au conservatoire	CP A CP B CM2 (8 séances)
Interventions du conservatoire	CE2.CM1
Ludothèque centre social	CP A CE2.CM1.CM2
Sortie cueillette	CP A CP B
Projet jardinage avec l'ASSISCB	CE1 A CE1 B CE2.CM1
Projet « lutte contre le racisme » avec l'ASSISCB	CM1
Semaine de la Presse et des médias	CE2.CM1.CM2 CM1 CM2 CE2.CM1
Projet jeu d'échecs	CE2.CM1
Sortie faisanderie et parc du Gros Buisson	CP A CP B
Sorties bibliothèque municipale	CE2 CE2.CM1.CM2
Sortie Maison banlieue et architecture	CE2.CM1.CM2 CM1 CM2 CE2.CM1
Expositions Maison banlieue et architecture	Toutes les classes
Projet jardinage école	Toutes les classes
Présentation plantes carnivores en classe	CP A CP B CE1 A CE1 B
Projets sportifs et finalités	
Convention escrime avec le club de Montgeron	CE2.CM1 CM1 CE2 (4 séances)
Convention athlétisme avec le club de Montgeron	CP A CP B CE1 A CE1 B (6 séances)
Finalité USEP course orientation Chamarande	CE2.CM1.CM2 CM2
Finalité USEP athlétisme Vigneux	Toutes les classes
Finalité USEP rugby Dourdan en RER	CE2.CM1.CM2 CM2
Finalité USEP badminton	CP A CP B CE1 A CE1 B
Finalité USEP randonnée culturelle	CE2
Finalité USEP maternelle et maternathlon Bashung	Encadrées par les CE2.CM1.CM2
Randonnée port aux cerises	CE2 CE2.CM1
Rencontre finale hand ball Vigneux écoles collège	CE2.CM1.CM2 CM1 CM2 CE2.CM1
Rencontre finale globe trotters	CE2.CM1.CM2 CM1 CM2
Semaine Poney	CE1 A CE1 B
Interventions des animateurs sportifs de la ville	
Piscine	Toutes les classes sauf CM1, entre 4 et 10 séances
Course d'orientation	CE2.CM1 CE2 (6 séances)
Tennis	CM1 CE2.CM1.CM2 (6 séances)

Boxe	CE2.CM1.CM2 CM2 (3 séances)
Hand ball	CE2.CM1 CE2 (3 séances)
Tchouk ball	CE2.CM1.CM2 CM2 (3 séances)
Projet bowling	CE2.CM1.CM2 CM2 (3 séances et finalité)

Ce tableau montre la richesse des actions menées cette année par les équipes enseignantes malgré les contraintes liées au COVID qui ont impacté le fonctionnement général. M Frejacques remercie la mairie des aides financières supplémentaires pour les projets Globe-trotters et bowling.

Les enseignants regrettent les dysfonctionnements des caristes qui ne peuvent tenir leurs engagements et ont trop souvent été défaillants dans le service qu'ils doivent apporter. Malgré les efforts de Mme Valleray, les problèmes ont été trop nombreux : retards, pneus à plats, non connaissance des itinéraires...

Mme Saïd précise que les élus ont rencontré les responsables de la compagnie Suzanne afin de négocier un effort financier pour les écoles avant de faire appliquer d'éventuelles pénalités.

Préparation de la rentrée scolaire 2022.2023

Présentation de la structure de l'école 2022.2023 :

Classe	Effectifs	Enseignants
CP	41	Mme BESSIGNEUL Mme HASCOAT Mme PEDON
CE1 A	23	Mme SAIS + 50 % Mme RANCINAN
CE1 B	23	M BOUTTEAU (M MAURANNE ?)
CE2	23	Mme PICOLLO +50 %
CE2.CM1	7 + 16	Mme LUFFARELLI
CM1.CM2 A	10 + 13	Mme RUSCADE
CM1.CM2 B	10 + 14	M OZANNE
CM1.CM2 C	10 + 13	Mme COMBEMALE

M Frejacques note le retour de Mme Piccolo à la rentrée qui s'effectuera dans un premier temps à mi-temps. Nous attendons les compléments à 50 % des postes de Mmes Saïs et Piccolo.

Des questions restent en suspens concernant le nombre d'enseignants en CP, car à ce jour la DSDEN a attribué 3 postes pour les 38 élèves prévus en mai. Or nous en sommes à 41 élèves inscrits aujourd'hui, ce qui fait qu'un comptage sera effectué à la rentrée.

C'est seulement à la suite de ce comptage que pourra être décidé l'organisation définitive des groupes de CP. Comme lors du dernier conseil d'école, M Frejacques demande au service des affaires scolaires d'apporter une attention particulière cet été aux inscriptions en CP sur l'école, car une augmentation des effectifs permettrait d'avoir deux groupes classes distincts avec 4 enseignants, ce qui permettrait un cadre plus propice aux apprentissages pour les élèves et la possibilité d'accueillir d'autres CP en cours d'année. Mme l'Inspectrice en est informée, les parents d'élèves également. M Fréjacques va envoyer via les directrices de maternelle concernées un mail aux parents de grande section pour leur demander de respecter les dates de reprise à la rentrée.

Autre question en suspens : la nomination du second enseignant de CE1 : M Mauranne espère pouvoir rester sur l'école, tout est fait au niveau de l'école et de la circonscription pour soutenir sa demande : une réponse positive est espérée très prochainement. Enfin, les compléments de mi-temps de Mmes Saïs et Piccolo restent encore à nommer.

Mme Bois ne sera plus l'Inspectrice de la circonscription de Draveil/Vigneux pour la prochaine année scolaire : elle sera remplacée par M Massicot à la rentrée.

L'ensemble des informations nécessaires aux parents sera mise en ligne sur le site de l'école : liste des classes (sauf celles de CP), date de rentrée et fournitures scolaires à prévoir.

2. Association COOP BASHUNG

Retour sur la fête de fin d'année

M Frejacques remercie les parents d'élèves élus et l'équipe enseignante pour leur remarquable implication dans cette fête commune au groupe scolaire qui fut une réussite. Il souligne en particulier l'investissement de la présidente et de la vice-présidente de l'association COOP BASHUNG dans cette aventure.

Cette manifestation, malgré la pluie, a répondu à toutes nos attentes : ce fut un moment convivial et festif où les enfants et les parents ont passé un moment agréable. Le travail en amont a été considérable et n'aurait pu se réaliser sans la mobilisation des parents élus, des parents bénévoles et des enseignants présents le jour de la fête.

Avec la tombola (999 billets vendus !), cette manifestation a rapporté globalement 1714.21 euros, soit 1142.81 euros pour la CCOP BASHUNG de l'école élémentaire.

Compte-rendu sommaire de l'assemblée Générale

Mmes Benahmed et Abdelattyf présentent les éléments de l'assemblée générale qui s'est déroulée le 10 juin dernier, avant la kermesse :

L'Association coop Bashung permet aux parents élus et à l'équipe enseignante de travailler en collaboration. Cette année se sont déroulées :

- a. Une vente de livres et de gâteaux, à renouveler avec plus de livres à vendre car la demande était forte : bénéfice 368 euros
- b. Vente de chocolats à Noël et Pâques : bénéfice 500 euros environ
- c. Vente de gâteaux et d'objets (pour stage poney des CE1) : environ 600 euros de bénéfice en 4 ventes
- d. La vente des photos a rapporté 1207 euros à la Coopérative scolaire

Subventions de la mairie :

- Subvention poney : 450 euros
- Subvention jardin : 1400 euros
- Subvention court métrage : 500 euros

Subventions de la communauté d'agglomération :

- Subvention pour tapis de gym (JO 2024) : 1800 euros

Perspectives d'actions en 2022.2023

- a. Organisation d'un loto en fin d'année scolaire
- b. Organisation d'une brocante en début d'année scolaire
- c. Stand sur le marché de Noël au Gros buisson
- d. Vente de livres et de gâteaux à refaire
- e. Vente de chocolats

3. Points mairie

Sécurité et circulation sur l'avenue de la Concorde

A la suite du dernier conseil d'école, une proposition de sécurisation a été envoyée par mail à Mme Baillot et M Gomis le 19 avril 2022. N'ayant eu à ce jour aucune réponse, M Fréjacques souhaiterait savoir ce qu'il en est.

Mme Saïd indique que le projet présenté est encore à l'étude mais que dès la rentrée elle reviendrait vers le directeur afin de proposer des solutions. Une réflexion est engagée sur la circulation des bus au niveau de la ville, ce qui est à prendre en compte. L'ensemble des personnes présentes jugent la signalisation aux abords de l'école insuffisante. Dans le cadre du travail de développement des voies douces engagée par la communauté d'agglomération et le département, M Abena précise que l'avenue de la Concorde sera concernée par des aménagements. Le conseil d'école propose que durant ces échanges un budget pour développer la signalisation de l'école soit alloué par ces collectivités locales. Il est également possible de faire poser des ralentisseurs efficaces dont le coût est toutefois élevé.

Aménagement du parvis à l'entrée de l'école

Afin de répondre à une problématique de sécurité devant l'école, des blocs de béton ont été déposés devant l'entrée pour éviter aux véhicules à 2 roues motorisés de passer au milieu des élèves. Cela permet aux parents de s'asseoir à la sortie de l'école en attendant leurs enfants et à certains riverains de s'y installer le soir. Malheureusement à de trop nombreuses reprises l'entrée de l'école se retrouve jonchée de canettes, mégots et cartons de pizzas. Une demande d'installation d'une poubelle a été faite depuis un an maintenant, non satisfaite. Cela pourrait apporter une solution à ce problème d'incivilité.

M Fréjacques souhaiterait que ces blocs soient déplacés de l'entrée de l'école et remplacés par des barrières afin d'éviter à la fois l'insalubrité de l'entrée de l'école et de limiter la circulation des 2 roues à cet endroit.

Liaison avec le périscolaire

L'équipe enseignante remercie le travail précieux de Charles et de Suzy sur les temps d'accueil. M Fréjacques regrette de n'avoir pu assez travailler avec les animateurs sur le temps méridien : des réunions seront fixées régulièrement avec Suzy et son équipe en 2022.2023 pour améliorer la continuité éducative cantine-école. Mme Saïd indique que cette équipe d'encadrement sera reconduite à la rentrée prochaine sur l'école.

Commandes des livres scolaires et des fournitures pour 2022.2023

Le marché des prestataires de la mairie a été renouvelé mais n'est pas encore validé. Ainsi les enseignants ne pourront pas passer leurs commandes pour la rentrée prochaine avant la fin du mois de juillet. Cela a généré une complète réorganisation de la procédure des commandes pour l'équipe et engendre un travail à prévoir durant les vacances.

De plus, nous avons été informé le vendredi 24 juin dernier de la nécessité de passer les commandes de fournitures scolaires (autre marché) avant le 30 juin pour avoir une livraison garantie à la fin août pour les stylos, les cahiers et les autres fournitures des élèves indispensables au fonctionnement de l'école.

L'équipe enseignante regrette le manque d'anticipation et de communication du service concerné à ce sujet, ce qui a impacté l'organisation de fin d'année en urgence. Elle espère que les commandes passées seront honorées en temps et heure, y compris avec le futur prestataire en librairie.

Mme Pedon souligne que les manuels de CP, achetés cette année, sont dans un piètre état malgré leur renouvellement après contestation auprès du fournisseur. Ainsi l'investissement espéré pour quelques années montre déjà ses limites. Il est demandé à la mairie de se renseigner auprès du fournisseur Pichon si une solution peut être trouvée.

Retour sur les partenariats avec les structures municipales (CMPP, Réussite éducative, service des sports) évoqués
lors du dernier conseil d'école

Suite au dernier conseil d'école, M Fréjacques revient sur les partenariats :

- Le CMPP a demandé à rencontrer l'ensemble des directeurs de la ville avec l'Inspectrice de la circonscription pour une mise à plat des procédures. Les délais de prises en charge demeurent toujours trop longs et ne répondent pas aux besoins du quartier et de la ville.
- M Bouacid, responsable de la Réussite Educative Vigneusienne a rencontré le directeur de l'école pour l'informer de la reprise prochaine de leur activité à plein temps avec le recrutement d'une nouvelle référente. Ainsi de nouvelles fiches navettes ont pu être envoyées. Mme Saïd relève que l'année a été compliquée pour la réussite éducative car les équipes n'étaient pas au complet. Jusqu'à la venue de M Bouacid à l'école le 14 juin dernier, l'école n'avait auparavant eu aucune nouvelle de ce dispositif.
- Le CLSPD ne peut plus assurer les stages persévérance et les interventions ans les écoles, à la suite des départ combinés de Mme Lissorgues et de M Agnus. La réussite éducative doit reprendre l'organisation de ces stages mais qui ne seront finalement pas étendus aux élèves de CM, comme nous l'avions projeté avec les directrices et directeurs du quartier.
- La situation avec le service des sports n'a pas évolué. Les délais ne sont pas tenus et aucune évolution par rapport à l'année dernière n'a pu avoir lieu. L'énergie de certains animateurs sportifs est notée, l'absence totale d'autres également. Encore une fois, la mise à disposition des plannings des équipements sportifs trop tardive empêchera aux équipes enseignantes du Bas Vigneux de mettre en place une programmation en EPS pour l'année suivante. Les directeurs du quartier dépassent leurs fonctions pour palier à ces dysfonctionnements mais ce n'est pas suffisant. M Frejacques évoque l'exemple du projet bowling qui a pu être réalisé que partiellement : manque de communication, des délais engagés, organisation générale à suivre en permanence par manque de dynamisme.

4. Questions diverses

Poubelles de la cour d'école et des sanitaires

M Frejacques relit les éléments du procès-verbal du premier conseil d'école : il a été demandé le changement des poubelles extérieures afin qu'elles ne soient plus déchirées par des oiseaux, des renards et des rats.

Une fois ces poubelles changées, peut-être serait-il envisageable de récupérer les anciennes pour les installer dans les sanitaires du RDC, trop vite remplies à cause de l'utilisation intensive de l'essuie-mains.

Rien n'a été fait à ce jour, malgré plusieurs relances. Le CME compte porter un projet « cour propre » en 2022.2023 ; nous espérons que cela permettra de satisfaire plus rapidement à cette demande.

Mme Namoune avait proposé que l'école s'équipe en pinces pour ramasser les déchets en la cour : cela a été fait.

Mme Saïd précise que la mairie a récupéré le marché de la gestion des poubelles sur la ville auprès de la communauté d'agglomération : elle espère qu'ainsi les ramassages seront plus fréquents et de meilleure qualité.

Investissement 2022.2023

M Ozanne demande à avoir un vidéoprojecteur fixe dans sa classe, ce que de nombreux enseignants de l'école espèrent obtenir. A ce jour l'école est pourvue de vidéoprojecteurs récupérés dans d'autres écoles, toutes équipées en vidéoprojecteurs interactifs.

Mme Pedon demande s'il est envisageable de récupérer des tablettes qui ne seraient pas utilisées au niveau de la mairie afin de réaliser un projet de rallye mathématiques en CP en 2022.2023. Il est proposé de monter des demandes de subventions pour satisfaire ces demandes, soit auprès de la ville ou de la communauté d'agglomération. Mme Saïd espère pouvoir trouver une solution plus rapide ; elle reviendra vers l'école rapidement à ce sujet.

M Ozanne dénonce également le vol dans sa classe de la presque intégralité d'une série de romans estimée à 130 euros : l'école est ouverte durant les vacances, ce problème risque de se reproduire.

Communication de la mairie demandée par les écoles

L'équipe enseignante regrette le manque de communication de la municipalité avec les écoles sur des événements graves qui ont pu se dérouler au sein du quartier dernièrement. S'il est compréhensible qu'une école ne soit pas informée d'une descente de police impressionnante dans le quartier au moment de l'ouverture de la kermesse, le directeur regrette de ne pas être considéré comme un partenaire pour mieux connaître la situation du quartier.

Ces événements extrêmement graves peuvent impacter psychologiquement nos élèves, leurs parents. Cette année il a été demandé au collège de ne pas faire passer leurs élèves à certains endroits du quartier lors de réunions de prévention. Les écoles n'en ont pas été informées. Il serait souhaitable de trouver un moyen d'améliorer cette communication.

Pour des raisons indépendantes de la volonté des directrices et des directeurs des écoles de la ville, seule la réunion de dérogation à la carte scolaire a été tenue cette année. M Frejacques avait pourtant demandé en début d'année d'augmenter la fréquence de ces rencontres écoles/mairie indispensables à l'amélioration de la politique éducative de la ville et à la collaboration avec les écoles.

Mme Saïd explique que des heurts entre des jeunes de deux quartiers de la ville ont amené M le Maire à demander l'intervention de la Police. Elle entend la demande des écoles et l'impact psychologique de ces événements sur les élèves. La mairie veillera à davantage de communication durant ces situations de crise à l'égard des écoles.

Départ de Mme Valleray

M Fréjacques souligne le départ de Mme Valleray du service des affaires scolaires et le travail remarquable qu'elle a effectué au cours de ces années avec les écoles. Elle sera remplacée par Mme Dupuy à la rentrée.

La séance est levée à 20h15.